

Alcalde Roberto Neira: "Confiamos en que el Gobierno otorgue el RS al proyecto de agua potable rural Temuco-Galvarino-Chol Chol, para que inicie su construcción en 2025"



El proyecto APR más grande de la historia de Chile, pasará en diciembre a su etapa decisiva donde deberá lograr la Recomendación Satisfactoria (RS); decisión que está en manos del Ministerio de Desarrollo Social y que será respaldada y seguida por la Municipalidad de Temuco.

Un largo camino de casi nueve años fue el que recorrieron los dirigentes del megaproyecto "Instalación de Sistema APR Boyeco, Panco, Collimallin, Mañiuco y Pajal, Temuco"; iniciativa que busca proveer de agua potable rural a miles de familias del sector rural de la capital regional, Chol-Chol y Galvarino, y que en diciembre tendrá que lograr la Recomendación Satisfactoria (RS), decisión que estará en manos del Ministerio de Desarrollo Social.

Se trata del proyecto de este tipo más importante de la historia de Chile, significando una inversión (fondos sectoriales) de cerca de \$37 mil millones y que beneficiará a más de tres mil familias de Temuco, Galvarino y Chol-Chol. Este proyecto ha sido apoyado por la administración del alcalde Roberto Neira hace varios años, logrando avanzar en sus etapas

gracias al trabajo de diversos equipos técnicos en conjunto con todos los dirigentes de los sectores beneficiados.

Lo concreto es que ya cuenta con la aprobación del Centro de Estudios de la Administración del Estado (CEA) y, hace dos semanas, el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) emitió el Informe Consolidado de la Evaluación de Impacto Ambiental (ICE) que recomendó dar luz verde al megaproyecto tras considerar que cumple con la normativa ambiental; hitos que, además, fueron revisados por la Comisión de Evaluación Ambiental (Coeva), que integra el delegado presidencial de La Araucanía y diferentes secretarios regionales ministeriales (Seremis).

APOYO MUNICIPAL

El apoyo del municipio de Temuco, en estos últimos tres años, no solo ha sido valorado por dirigentes de diversos sectores donde pasará el APR, sino además por miles de familias que, por años, han sido abastecidas con el suministro hídrico a través de camiones municipales y una planificación que ha permitido cubrir la necesidad en todos los territorios de la comuna.

En este contexto, el alcalde Neira se mostró muy contento con el avance logrado por el trascendental proyecto, así como dejó claro que confía en que las autoridades del Gobierno central otorguen el esperado RS el próximo mes: "este proyecto es muy importante porque entregará agua a miles de familias de Temuco y nuestras comunas vecinas; y, como municipio, seguiremos apoyando y supervisando su desarrollo porque hemos trabajado arduamente con todas las comunidades mapuches del sector, y nuestra prioridad es avanzar en el desarrollo priorizando estos temas que mejoran la calidad de vida de nuestros ciudadanos".

Por su parte, el dirigente del Comité de Agua Potable Boyeco Rubén Cariqueo, destacó los esfuerzos del municipio en materializar este anhelado proyecto: "este proyecto nos ha costado años de esfuerzo y ahora esperamos que nuestras autoridades puedan dar el RS y ya el 2025 licitar y construir. Llevamos años con abastecimiento mediante camiones aljibes y este APR nos va a cambiar la vida a miles de familias; por tanto, nuestra confianza está en la voluntad de las autoridades y cerrar el año con ese gran paso". 